



EXIGEN SALIDA DEL SECRETARIO DE SEGURIDAD DE ZACATECAS: *EMEEQUIS*

Por Redacción / *El Independiente*

EMEEQUIS.- La marcha del 8M de Zacatecas se convirtió en una exhibición de la brutalidad policiaca bajo el gobierno de David Monreal.

La expresión que resumió esta violencia fue un video en el que se observa a policías arrastrando a una joven por la ropa, mostrando parte de su cuerpo desnudo ante las protestas de sus compañeras: "¡Es una niña, estúpido!", grita una señora.

La senadora por ese estado, Claudia Anaya, pidió la renuncia de secretario de Seguridad Pública de la entidad, Arturo Medina Mayoral: "Por ello, pido la renuncia del secretario de Seguridad Pública, porque no solamente no da resultados en materia de seguridad, sino que tampoco sabe cuidar a las mujeres de Zacatecas, mucho menos en su día y mucho menos en su marcha".

"Este 8 de marzo, las mujeres de Zacatecas salieron a marchar haciendo uso de su derecho de libre manifestación; desafortunadamente el gobierno del estado no estuvo a la altura de las circunstancias".

"Desde inicio de la semana, estuvieron tratando de contener la marcha, amenazando a las trabajadoras del gobierno del estado de que no deberían de asistir".

Claudia Anaya dice que el secretario de Seguridad ni da resultados ni sabe cuidar a las mujeres.

Señaló que "estuvieron diciendo que mandarían policías ministeriales para tratar de contener a las manifestantes, desafortunadamente, la marcha terminó con jalones y brutalidad policiaca; con esto están rompiendo todos los protocolos de actuación de lo que debe ser una policía civil que debe de actuar siempre con protocolos de

proximidad y de protección ciudadana".

A esta exigencia se unió Roberto Mardrazo: "Así trata el gobierno de #Zacatecas a las mujeres, las reprime con gas lacrimógeno, las golpea y las arrastra".

La escritora y periodista, Desirée Navarro, también denunció el actuar de Rodrigo Reyes Mugerza, secretario de Gobierno de Zacatecas, ya que el funcionario justificó las detenciones realizadas durante la marcha.

Navarro explicó: "Golpearon y violentaron a adolescentes durante la marcha el día de ayer. Llamaron a policías hombres para arrastrarlas, golpearlas y llevárselas. No sabemos la situación en la que se encuentran en estos momentos".

La diputada federal del PAN, Noemi Luna, escribió en su cuenta de X: "A David Monreal, cuando candidato le toleraron una nalgada, ahora como gobernador ¿Vamos a seguir tolerando estos abusos hacia las mujeres? Ya basta de que #Zacatecas sea siempre noticia por la negligencia de su gobierno".

"Es reprobable la agresión que policías estatales cometieron contra las manifestantes: 14 mujeres, menores de edad, fueron retenidas ilegalmente; lamento que el gobierno morenista de David Monreal violara el derecho a la libre manifestación (...) las y los agentes agredieran a las y los asistentes".

Entre las detenciones también se encuentran activistas y periodistas, quienes fueron llevadas a la Dirección de Seguridad.

Tal y como pasó en la Ciudad de México, el gobierno morenista blindó los edificios de gobierno del Poder Ejecutivo y ordenó a trabajadoras y trabajadores quitar los mensajes contra los feminicidios que manifestantes pegaron en las vallas y paredes de madera, previo a la marcha.